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COMMISSION ÉLECTROTECHNIQUE INTERNATIONALE

CONDITIONNEMENT DES FILS DE BOBINAGE

Partie 4: Méthodes d'essai

Section 2: Conteneurs faits de matériau thermoplastique
pour bobines de livraison à fût de forme conique

AVANT-PROPOS

1) Les décisions ou accords officiels de la CEI en ce qui concerne les questions techniques, préparés par des
Comités d'Etudes où sont représentés tous les Comités nationaux s'intéressant à ces questions, expriment
dans la plus grande mesure possible un accord international sur les sujets examinés.

2) Ces décisions constituent des recommandations internationales et sont agréées comme telles par les
Comités nationaux.

3) Dans le but d'encourager l'unification internationale, la CEI exprime le voeu que tous les Comités nationaux
adoptent dans leurs règles nationales le texte de la recommandation de la CEI, dans la mesure où les
conditions nationales le permettent. Toute divergence entre la recommandation de la CEI et la règle
nationale correspondante doit, dans la mesure du possible, être indiquée en termes clairs dans cette
dernière.

La présente section de la Norme internationale CEI 264-4 a été établie par le Comité
d'Etudes n° 55 de la CEI: Fils de bobinage.

Le texte de cette section est issu des documents suivants:

DIS Rapport de vote  

55(BC)416 55(BC)433

Le rapport de vote indiqué dans le tableau ci-dessus donne toute information sur le vote
ayant abouti à l'approbation de cette section.
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INTERNATIONAL ELECTROTECHNICAL COMMISSION

PACKAGING OF WINDING WIRES

Part 4: Methods of test

Section 2: Containers made from thermoplastic material
for taper barrelled delivery spools

FOREWORD

1) The formal decisions or agreements of the IEC on technical matters, prepared by Technical Committees on
which all the National Committees having a special interest therein are represented, express, as nearly as
possible, an international consensus of opinion on the subjects dealt with.

2) They have the form of recommendations for international use and they are accepted by the National
Committees in that sense.

3) In order to promote international unification, the IEC expresses the wish that all National Committees
should adopt the text of the IEC recommendation for their national rules in so far as national conditions will
permit. Any divergence between the IEC recommendation and the corresponding national rules should, as
far as possible, be clearly indicated in the latter.

This section of International Standard IEC 264-4 has been prepared by IEC Technical
Committee No. 55: Winding wires.

The text of this section is based on the following documents:

DIS Report on Voting  

55(CO)416 55(CO)433

Full information on the voting for the approval of this section can be found in the Voting
Repo rt indicated in the above table.
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INTRODUCTION

La présente section de la CEI 264-4 constitue l'un des éléments d'une série traitant des
fils isolés utilisés dans les enroulements des appareils électriques. Cette série comporte
trois groupes définissant respectivement:

1) les méthodes d'essai (CEI 851);

2) les spécifications (CEI 317);

3) le conditionnement (CEI 264).
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INTRODUCTION

This section of 1EC 264-4 is one of a series which deals with insulated wires used for
windings in electrical equipment. The series comprises three groups describing:

1) methods of test (IEC 851);

2) specifications (IEC 317);

3) packaging (IEC 264).
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CONDITIONNEMENT DES FILS DE BOBINAGE
Partie 4: Méthodes d'essai

Section 2: Conteneurs faits de matériau thermoplastique
pour bobines de livraison à fût de forme conique

1 Domaine d'application

La présente section de la CEI 264-4 décrit les méthodes d'essai pour les conteneurs faits
de matériau thermoplastique, qui doivent être utilisés pour les bobines de livraison avec
fût de forme conique destinées aux fils de bobinage.

2 Références normatives

La norme suivante contient des dispositions qui, par suite de la référence qui y est faite,
constituent des dispositions valables pour la présente section de la CEI 264-4. Au moment
de la publication, l'édition indiquée était en vigueur. Toute norme est sujette à révision et
les parties prenantes aux accords fondés sur la présente section de la CEI 264-4 sont
invités à rechercher la possibilité d'appliquer les éditions les plus récentes des normes
indiquées ci-après. Les membres de la CEI et de l'ISO possèdent le registre des Normes
internationales en vigueur.

CEI 264-3-4: 1990, Conditionnement des fils de bobinage – Partie 3: Bobines de livraison
à fût de forme conique. Section 4: Dimensions de base des conteneurs pour les bobines
de livraison à fût de forme conique.

3 Notes générales concernant les méthodes d'essais

Sauf spécification contraire, tous les essais doivent être effectués à une température
comprise entre 15 °C et 35 °C et une humidité relative de 45 % à 75 %.

En cas de contestation, les conteneurs doivent être préconditionnés à une température de
(23 ± 2) °C pendant 24 h.

4 Défauts des conteneurs

L'état de la surface, de la couleur et celui de la construction sont contrôlés visuellement.

5 Marquage des conteneurs

Le marquage des conteneurs est contrôlé visuellement.

6 Masse des conteneurs

La masse des conteneurs est contrôlée à l'aide d'un appareil dont l'échelle peut indiquer
la masse et la tolérance spécifiées.
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PACKAGING OF WINDING WIRES

Part 4: Methods of test

Section 2: Containers made from thermoplastic material
for taper barrelled delivery spools

1 Scope

This section of IEC 264-4 describes the methods of test for containers made from thermo-
plastic material to be used for taper barrelled delivery spools for winding wires.

2 Normative references

The following standards contain provisions which, through reference in this text, constitute
provisions of this section of IEC 264-4. At the time of publication, the edition indicated was
valid. All standards are subject to revision, and parties to agreements based on this
section of IEC 264-4 are encouraged to investigate the possibility of applying the most
recent editions of the standards indicated below. Members of IEC and ISO maintain
registers of currently valid International Standards.

IEC 264-3-4: 1990, Packaging of winding wires - Part 3: Taper barrelled delivery spools.
Section 4: Basic dimensions of containers for taper barrelled delivery spools.

3 General notes on methods of test

Unless otherwise specified, all tests shall be carried out within a range from 15 °C to
35 °C and a relative humidity from 45 % to 75 %.

In case of dispute, the containers shall be pre-conditioned at a temperature of (23 ± 2) °C
for 24 h.

4 Container irregularities

The surface, colour and construction shall be visually inspected.

5 Container marking

The container marking shall be visually inspected.

6 Container mass

The mass of the container shall be controlled by an apparatus having a scale which can
indicate the specified weight and tolerance.
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7 Dimensions des conteneurs

Les dimensions des conteneurs sont contrôlées à l'aide d'instruments de mesure
appropriés.

8 Essai à température élevée

Le conteneur doit être conditionné pendant une durée de 2 h dans une étuve à ventilation
forcée à la température précisée dans la feuille de spécification dont relève le produit. On
laisse refroidir le conteneur à la température ambiante avant de réaliser les mesures
dimensionnelles comme il est précisé à l'article 7.

9 Résistance à l'humidité

Le conteneur doit être conditionné pendant une durée de 24 h dans de l'eau à la tempé-
rature de (30 ± 3) °C. Après sortie de l'eau, réaliser les mesures dimensionnelles comme
il est précisé à l'article 7.

10 Résistance sous charge

10.1 A la température ambiante

Après conditionnement du conteneur pendant une durée minimale de 24 h à la tempéra-
ture de (20 ± 5) °C, il est mis sous charge pendant 72 h comme montré en figure 1. La
charge est donnée dans la spécification dont relève le produit.

La su rface de la charge doit être unie et son diamètre minimal est la cote d1 de la CEI 264-3-4.

Après enlèvement de la charge, réaliser les mesures dimensionnelles comme il est
précisé à l'article 7.

10.2 A température élevée

Le conteneur doit être chargé comme indiqué en 10.1 et chauffé comme montré en
figure 1. La température maximale de surface à l'intérieur de l'angle a et la distance «a»
sont données dans la spécification dont relève le produit.

Après que la température de surface spécifiée a été atteinte, elle est maintenue pendant
8 h. Les lampes sont ensuite éteintes et le conteneurs refroidi à la température ambiante
sous charge.

Après enlèvement de la charge, la déformation est contrôlée.
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7 Container dimensions

The container dimensions shall be checked using suitable measuring instruments.

8 High temperature test

The container shall be conditioned for a period of 2 h in an oven with forced air circulation
at a temperature specified in the relevant specification. The container shall be allowed
to cool to room temperature before the dimensional checks as specified in clause 7 are
carried out.

9 Moisture test

The container shall be conditioned for a period of 24 h in water of a temperature of
(30 ± 3) °C. After removal from the water the dimensional checks as specified in clause 7
shall be carried out.

10 Load resistance test

10.1 At room temperature

After conditioning for a minimum of 24 h at a temperature of (20 ± 5) °C, the container
shall be loaded for 72 h as shown in figure 1. The load shall be specified in the relevant
specification.

The load shall have a smooth su rface and shall have a minimum diameter as given for the
relevant size d in IEC 264-3-4.1 

After the load has been removed, the dimensional checks as specified in clause 7 shall be
carried out.

10.2 At elevated temperature

The container shall be loaded according to 10.1 and then heated as illustrated in figure 1.
The maximum su rface temperature within the angle a and the distance "a" shall be
specified in the relevant specification.

After the specified su rface temperature has been reached, the container shall be
maintained at this temperature for 8 h. Then the lamps shall be switched off and the
container shall be cooled down under load to room temperature.

After the load has been removed the container shall be checked for deformation.
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11 Essai de choc

11.1 A la température ambiante

Après conditionnement du conteneur pendant une durée de 24 h à la température de
(20 ± 5) °C, le marteau est libéré pour frapper la paroi du conteneur comme montré en
figure 2.

La masse du marteau et les dimensions h i , h2 et h3 sont données dans la spécification
dont relève le produit.

11.2 A basse température

Après conditionnement pendant 24 h à la température indiquée dans la spécification dont
relève le produit, le conteneurs est immédiatement contrôlé comme montré en figure 2.

La masse du marteau et les dimensions hi , h2 et h3 sont données dans la spécification
dont relève le produit.

12 Essai de levage

Une masse (6) est placée au centre de la base du conteneur (voir figure 3). Cette masse
est donnée dans la spécification dont relève le produit. La base du conteneur est alors
verrouillée (5).

NOTE - Le verrouillage montré en figure 3 est donné à titre d'exemple et non pour indiquer un type de
construction.

Le dispositif de levage du conteneur (4) est suspendu à un dispositif approprié (1) au
moyen d'une corde (2). Le dispositif de levage du conteneur et l'appareil de levage sont
reliés. Le conteneur est soulevé jusqu'à une hauteur supérieure à celle donnée dans la
spécification dont relève le produit pour permettre au conteneur de tomber sans entrave.
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11 Impact test

11.1 At room temperature

After conditioning the container for 24 h at a temperature of (20 ± 5) °C, the hammer shall
be released to strike against the wall of the container as illustrated in figure 2.

The mass of the hammer and the sizes h 1 , h2 and h3 shall be specified in the relevant
specification.

11.2 At low temperature

After conditioning for 24 h at a temperature specified in the relevant specification, the
container shall immediately be tested as illustrated in figure 2.

The mass of the hammer and the size h1 , 172 and h3 shall be specified in the relevant
specification.

12 Lifting device test

A mass (6) shall be placed in the centre of the bottom of the container (see figure 3). The
weight of this mass shall be specified in the relevant specification. The container bottom
shall then be locked (5).

NOTE - The locking device shown in figure 3 is an example and is not intended to show any particular
construction.

The container lifting device (4) shall be suspended on a suitable apparatus (1) by means
of a rope (2). The container lifting device and the lifting apparatus shall be connected. The
container shall then be raised to a height greater than specified to allow the container to
fall unobstructed.
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Figure 1 - Appareil d'essai pour la mesure de la résistance sous charge
à température élevée

Load resistance test apparatus at elevated temperature

Boulon de fixation
Anchor bolt

Plaque de couverture
pour la fixation
Fixing coverplate

Figure 2 - Appareil d'essai de choc

Impact test apparatus
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CE1-1EC 676192

Figure 3 - Dispositif de levage

Lifting device apparatus

Hauteur de chute
Lifting height

L
IC

E
N

SE
D

 T
O

 M
E

C
O

N
 L

im
ited. - R

A
N

C
H

I/B
A

N
G

A
L

O
R

E
FO

R
 IN

T
E

R
N

A
L

 U
SE

 A
T

 T
H

IS L
O

C
A

T
IO

N
 O

N
L

Y
, SU

PPL
IE

D
 B

Y
 B

O
O

K
 SU

PPL
Y

 B
U

R
E

A
U

.



L
IC

E
N

SE
D

 T
O

 M
E

C
O

N
 L

im
ited. - R

A
N

C
H

I/B
A

N
G

A
L

O
R

E
FO

R
 IN

T
E

R
N

A
L

 U
SE

 A
T

 T
H

IS L
O

C
A

T
IO

N
 O

N
L

Y
, SU

PPL
IE

D
 B

Y
 B

O
O

K
 SU

PPL
Y

 B
U

R
E

A
U

.



L
IC

E
N

SE
D

 T
O

 M
E

C
O

N
 L

im
ited. - R

A
N

C
H

I/B
A

N
G

A
L

O
R

E
FO

R
 IN

T
E

R
N

A
L

 U
SE

 A
T

 T
H

IS L
O

C
A

T
IO

N
 O

N
L

Y
, SU

PPL
IE

D
 B

Y
 B

O
O

K
 SU

PPL
Y

 B
U

R
E

A
U

.



ICS 29.060.10

Typeset and printed by the IEC Central Office
GENEVA, SWITZERLAND

L
IC

E
N

SE
D

 T
O

 M
E

C
O

N
 L

im
ited. - R

A
N

C
H

I/B
A

N
G

A
L

O
R

E
FO

R
 IN

T
E

R
N

A
L

 U
SE

 A
T

 T
H

IS L
O

C
A

T
IO

N
 O

N
L

Y
, SU

PPL
IE

D
 B

Y
 B

O
O

K
 SU

PPL
Y

 B
U

R
E

A
U

.


	Page 1
	Page 2
	Page 3
	Page 4
	Page 5
	Page 6
	Page 7
	Page 8
	Page 9
	Page 10
	Page 11
	Page 12
	Page 13
	Page 14
	Page 15
	Page 16
	Page 17
	Page 18
	Page 19
	Page 20

